

MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y ACCIÓN EMPRESAS:

Anuncian la creación del Plan de Acción Empresarial en Biodiversidad

Chile será el cuarto país en el mundo en desarrollar una iniciativa de estas características gracias a un diálogo sólido entre empresas y Gobierno, y un cofinanciamiento internacional. El plan será presentado en la próxima Conferencia de las Naciones Unidas sobre Biodiversidad (COP16 de Biodiversidad) en Cali, Colombia.

La ministra del Medio Ambiente, Maisa Rojas, junto a la gerenta general de Acción Empresas, Marcela Bravo, anunciaron la creación del Plan de Acción Empresarial en Biodiversidad, un instrumento para promover impactos positivos en la biodiversidad y el uso sostenible de la naturaleza.

La ceremonia se realizó el pasado 30 de mayo, en Ministerio del Medio Ambiente y contó con la participación de representantes de empresas comprometidas con la iniciativa, autoridades, académicos y líderes del sector ambiental.

Daniela Manuschevich, jefa de la División Recursos Naturales y Biodiversidad del Ministerio del Medio Ambiente, y Alejandra Arochas, líder del Proyecto Plan de Acción Empresarial en Biodiversidad de Acción Empresas, explicaron el alcance y plantearon los desafíos de este trabajo colaborativo.

La iniciativa ubicará a Chile como el cuarto país a nivel global —luego de Malasia, Colombia y Sudáfrica— en elaborar un Plan de Acción Empresarial en Biodiversidad y será financiada por el Fondo Mundial del Medio Ambiente (GEF, por sus siglas en inglés). Se implementará en asociación con Conservation International como agencia implementadora del GEF, y Business for Nature, como socio ejecutor.

Sobre el plan, la ministra Rojas reconoció que “necesitamos avanzar con rapidez y decisión hacia patrones de producción y



ACCIÓN EMPRESAS

El lanzamiento contó con la participación de autoridades del Ministerio de Medio Ambiente, representantes de empresas comprometidas con la iniciativa, académicos y líderes del sector ambiental.

consumo cada vez más sustentables”. La autoridad valoró la creación de este tipo de herramientas, señalando que “estos marcos son fundamentales para enfrentar la triple crisis planetaria. El Ministerio del Medio Ambiente pondrá todo su esfuerzo y dedicación, así como el de esta ministra, para que así sea, tanto a nivel país como a nivel mundial”.

En el lanzamiento, se realizó el panel “Biodiversidad: Nuevos desafíos y oportunidades para las empresas”, en el que participaron Daniel Álvarez, jefe Departamento de Políticas y Planificación de la Biodiversidad Ministerio del Medio Ambiente; Kathi Müller, gerenta de Desarrollo Acción Empresas; Claudia Cerda, académica de la Facultad de Ciencias Forestales y de la Conservación de la

Santander, Bayer, CMPC, Colbún, Copec, Nestlé, Orizon, SQM y Syngenta. Además, cuenta con el apoyo del Centro de Ecología Aplicada y Sustentabilidad, CAPES, de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Universidad de Concepción y el Centro de Estudios Públicos (CEP), como socios académicos.

“Esta iniciativa busca involucrar activamente a las empresas, al Estado y la academia junto a la sociedad civil en la regeneración e impactos positivos en la biodiversidad de la naturaleza. Al ser un plan pionero en el mundo, debemos redoblar los esfuerzos con un trabajo colaborativo multisectorial en implementar acciones concretas. Nos sentimos muy orgullosos de ser parte de este proceso”, indicó Marcela Bravo, gerenta general de Acción Empresas.

Las diferentes instancias de participación del plan incluyen una Mesa de Trabajo Público-Privada, liderada por Acción Empresas y el Ministerio de Medio Ambiente; talleres macrozonales, para el diseño del plan de acción e instancias de divulgación para generar más conocimiento respecto a la biodiversidad y los servicios ecosistémicos de la naturaleza, relevando la importancia que representan para el sector empresarial y financiero.

Este proyecto se alinea además con uno de los Cinco Criterios Clave de Sostenibilidad, conjunto de directrices fundamentales que buscan orientar prácticas empresariales, denominado “Naturaleza y Biodiversidad”.

Naturaleza de la Universidad de Chile, y Sofía Aroca, de la Oficina de Finanzas Verdes del Ministerio de Hacienda.

SOBRE EL PLAN

La iniciativa busca orientar al sector empresarial chileno para que contribuya activamente al cumplimiento del Marco Global de Biodiversidad Kunming-Montreal y con las metas de la actualización de la Estrategia Nacional de Biodiversidad, que Chile presentará en octubre en la próxima COP16 en Colombia.

Para su diseño, Acción Empresas conformó un Comité Estratégico Empresarial integrado por representantes de: AES Chile, Acciona Energía, Aguas Andinas, ARAUCO, Antofagasta Minerals, Angloamerican Chile, Banco